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PRIMERAS PLANAS DE LOS DIARIOS LOCALES 
 

DIARIO DE QUERÉTARO 
 
TOLIMÁN: UN MES DE TEMBLORES  
por Heidy Wagner y Abel de la Garza 
 
Desde hace aproximadamente un mes en La Vereda, Carrizalillo, Crucitas, El Chilar y en la propia cabecera municipal de 
Tolimán, donde habitan alrededor de 8 mil personas se han registrado sismos de baja intensidad que en promedio alcanzan 
los 2.6 grados Richter, así lo dio a conocer el alcalde de esa demarcación Daniel de Santiago Luna. 
 
En entrevista exclusiva para DIARIO DE QUERETARO, el edil tolimanense detalló que desde hace aproximadamente un mes 
en este municipio se han registrado pequeños sismos la mayoría imperceptibles, sin embargo dijo, en 2 ocasiones estos 
movimientos tuvieron una intensidad de 2.6 grados Richter "sobre todo en La Vereda, Carrizalillo, Crucitas, El Chilar las 
cuales son colindantes a Peñamiller y desde luego en la propia cabecera municipal de Tolimán". (DQ p.1) 
 
PRESENTA AGUILAR INICIATIVA DE TRANSPARENCIA; LLEVA 21  
por Abel de la Garza 
 
El diputado del PAN Marcos Aguilar Vega, informó que a la fecha ha elaborado 21 iniciativas, a las que en su mayoría se han 
adherido algunos de sus compañeros legisladores. 
 
El panista explicó que para fines de la Ley Orgánica del Poder Legislativo, las resoluciones de la Legislatura del Estado tienen 
el carácter de Ley, Decreto o Acuerdo. 
 
De esta manera, cualquiera que sea la modalidad de la resolución tiene carácter de obligatorio, pues de hecho todas las 
modalidades se someten al mismo procedimiento. (DQ p.1) 
 
CRECIÓ CONSUMO DE SOLVENTES 
por Aimée Pacheco 
 
Aunque el 70 por ciento de los jóvenes que contestaron la Encuesta Nacional de Adicciones refirieron que consideran como 
"muy peligroso" el consumo de solventes, esta droga ocupa ya el 3er. lugar entre las denominadas drogas de inicio después 
del tabaco, alcohol, posiblemente por el bajo costo y facilidad de encontrarlas, explicó la directora del Centro de Integración 
Juvenil, Consuelo Vega, quien detalló que llegan a utilizar thinner, aguarrás, tolueno, limpiadores para computadora, una serie 
de productos cuyo uso está diseñado para otras tareas particulares.(DQ p.1) 
 
LOS INCALUMNIABLES 
Hoy el gobernador José Calzada dará en Peña Blanca el banderazo a un proyecto de inspiración reivindicatoria para la Sierra 
Gorda queretana, una carretera de inversión Federación‐Estado que este mismo año comenzará a derribar la paradoja de que 
una minoría tenga problemas de comunicación y movilidad precisamente en Querétaro, una de las entidades mejor 
comunicadas y ubicadas de todo el país. 
 
 
 
 

NOTICIAS 
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SE ASUMEN RIESGO AQUÍ RIEGOS POR CRISIS DE JAPÓN: SEDESU 
 
AGENCIAS 
 
México, D.F. Las empresas que se abastecen de Japón, asumirán gastos extras que pudieran generarse tras los desastres 
naturales que frenan el flujo de mercancías, dijo Tonatiuh Salinas, secretario de desarrollo Sustentable del Estado de 
Querétaro 
 
NO IRÁ PRD EN ALIANZA CON EL PAN EN EDOMEX 
 
AGENCIAS 
 
México, D.F. La madrugada del domingo 10 de abril, el Consejo Nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) tomó 
la decisión definitiva para no ir en alianza con Acción Nacional en las próximas elecciones del esta de México, a celebrarse el 
próximo 3 de julio. 
 
HAN HALLADO YA EN SAN FERNADO 88 CUERPOS 
 
NOTICIAS 
 
México, D.F. La Secretaría de La Defensa Nacional informó anoche que localizó 16 cuerpos más en cuatro nuevas fosas 
clandestinas en San Fernando Tamaulipas, por lo que ya suman 88 cadáveres ubicados en la zona.  
 
 
BLINDAJE INTEGRAL EN AIQ EVITA CARGA ILEGAL:SB 
 
POR ENRIQUE ZAMUDIO 
 
Hasta el momento no se ha presentado ningún caso de cargamento industrial ilegal que haya ingresado a la entidad a través 
del Aeropuerto Internacional de Querétaro, situación que sea mantenido  gracias al “blindaje” integral con el que cuenta en 
este puerto aéreo, aseguro el director del AIQ, Jorge Reynaldo Sánchez Bayardo. 
 

A.M. DE QUERÉTARO 
 

CARGA TREN DELINCUENCIA 
Por Arlene Patiño 
 
Autoridades de los tres órganos de gobierno se coordinan para prevenir, vigilar, atender y evitar la explotación de migrantes 
que pasan por  la entidad. La Secretaría de Seguridad Ciudadana del Poder Ejecutivo del estado,  lleva a cabo operativos de 
prevención,  vigilancia  y  atención  a migrantes  para  evitar  su  explotación  y  garantizar  su  salvaguarda,  en  conjunto  con  la 
Policía Federal, el Instituto Nacional de Migración y las Policías Municipales. 
 
 
ZONAS DE ALTO RIESGO PARA MIGRANTES 
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Autoridades estatales consideran un punto de alto riesgo para el paso de migrantes las vías del tren que atraviesan la entidad, 
principalmente los municipios de Pedro Escobedo, El Marqués y san Juan del Río. 
 
 
OFRECE SSA IMPLANTE SUBDÉRMICO GRATUITO 
Por Daniel Martínez 
 
La Coordinadora de Planificación Familiar, María Luisa Magaña Sabino,  informó que las clínicas del sector salud ofrecen de 
manera gratuita el implante anticonceptivo subdérmico, el cual impide el embarazo durante tres años. 
 
 
SALE LA IGLESIA A EVANGELIZAR EN CRUCEROS 
Por Carolina Sánchez 
 
Ayer, decenas de jóvenes queretanos realizaron una ‘evangelización urbana’, se pararon en diferentes semáforos para invitar 
a la gente a la Iglesia. El grupo impulsor de este acto pertenece al templo de la Santa Cruz y es asesorado por el Padre Lifalet. 
 
 

PLAZA DE ARMAS 
 

BLINDARÁN JUEGOS 
Vía Facebook, Twitter o a través de correos electrónicos, las porras de Gallos Blancos y otros equipos, convocaban a sus 
seguidores para cometer actos vandálicos. Por ello, la policía cibernética bloqueará ese tipo de mensajes. Y es que derivado 
del número de correos electrónicos y mensajes cibernéticos que se recibieron previo al partido de fútbol, entre los Gallos 
Blancos y el San Luis Potosí, donde integrantes de las “barra”, alentaban a los seguidores a violentarse en el estadio 
Corregidora… 
  
CONCESIONAN OBRAS EN CH 
Hoy entregará el municipio de Querétaro, la concesión de más de 50 obras por una inversión de 20 millones de pesos en la 
remodelación y mejora de calles en el primer cuadro del Centro Histórico, según anunció el secretario de Obras Públicas, 
Santiago Martínez Montes. Las obras que se llevarán a cabo serán de asfalto, bacheo y riego de sello. 
  
ARDE LA SIERRA GORDA A 40 GRADOS 
El intenso calor, con temperaturas que han sobrepasado los 40 grados centígrados, y la falta de acceso al agua potable, 
mantienen en riesgo de contraer enfermedades gastrointestinales a 20 mil habitantes de la Sierra Gorda. 
  
CIERRA 40% DE ANTROS POR SEMANA SANTA 
El 40 por ciento centros nocturnos de la capital cerrarán sus puertas los días fuertes de Semana Santa, con lo  que se espera 
una baja en las ventas de por lo menos el 30 por ciento, informó Rogelio Garfías Torres, presidente de la Asociación de Bares 
y Discotecas de Querétaro.  
 

CORREGIDOR 
 

RECRIMINAN CHAPULINEO A PANCHO  
 
Ante las declaraciones del alcalde capitalino Francisco Domínguez Servién, de que no se descarta ni se encarta para buscar 
una Senaduría, habitantes de la ciudad coinciden en que no es válido que todavía no termine un cargo público y ya esté 
pensando en otro, pues aducen, debe cumplir con el encargo que le dieron los queretanos el 5 de julio del 2009.(C p. 1)  
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AUDITARÁN DISTRIBUIDOR CAPITAL  
 
Auditarán  la obra del Distribuidor Capital,  cuyo proyecto original  tuvo que ser  cambiado por cuestiones  técnicas y sufrirá 
modificaciones importantes, afirmó el auditor municipal de fiscalización Juan Pablo Rangel Contreras. (C p. 1)   
 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 ABRE IEQ CONVOCATORIA PARA REFORMA LEGISLATIVA ELECTORAL  
por José Luis Rodríguez Palomares 
 
El instituto Electoral de Querétaro, IEQ, ha abierto la convocatoria a la ciudadanía para participar con propuestas para una 
reforma a la legislación electoral, anticipando que hay preocupación en temas específicos como los procesos de fiscalización 
de los recursos que reciben los partidos políticos, el diseño de fechas y plazos del proceso electoral, así como ajustar las 
facultades sancionadoras que tiene el instituto.  
 
En ABC DIARIO, el Consejero Electoral Magdiel Hernández Tijanero estableció que sí queremos que los ciudadanos vuelvan a 
confiar en  la estructura administrativa, debemos acercar el  servicio público a  los  ciudadanos,  “esta es  la  forma en que  los 
órganos o las autoridades vamos a legitimarnos, por ello esta convocatoria es abierta para todo aquel que quiera participar”. 
(DQ p. 9)   
 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
PAN 
  
 

FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua  

 
AZULES. 
 
El Partido Acción Nacional en San Juan del Río decidió, al renovar su dirigencia, votar por los neos y dejar de lado a los duros.  
Operaron, y bien, GUILLERMO VEGA Y JORGE RIVADENEYRA. Ahora veremos de qué está hecho el nuevo presidente, ERICK 
JUÁREZ LUNA y, sobre todo, sus colaboradores. Con este resultado, dicen por Centro sur que a ALFREDO BOTELLO no lo 
calienta ni el sol. Anda como agua para chocolate. (PA P.1) 
 
NO SE DESCARTAN ALIANZAS DEL PAN  
por Heidy Wagner  
 
El consejero nacional del Partido Acción Nacional, Alfredo Botello Montes, consideró que en Querétaro todavía falta escribir 
en el renglón de la elección de 2012 lo relacionado al tema de las alianzas político partidistas en lo concerniente a presidentes 
municipales y diputaciones. En entrevista, afirmó que de acuerdo con su experiencia personal muchas de las alianzas donde 
ha participado el PAN han resultado exitosas “en el caso de Puebla, Oaxaca, Sinaloa, Baja California Sur que fue la última en la 
que me correspondió estar y también incluso para la autorización  para el Estado de México, de explorar la cuestión de las 
alianzas han terminado bien”. (DQ p6)  
 
DIRIGE PAN EX CONTRALOR 
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Por Claudio Osornio 
San Juan del Río 
 
Con 512 votos a favor, sólo 39 votos más que su adversario, el ex Contralor Municipal Erick Juárez Luna se convirtió ayer en 
el nuevo dirigente del PAN en San Juan del Río.  
 
En medio de una calurosa asamblea que se alargó por más de 5 horas, un total de mil 27 miembros activos del PAN, acudieron 
a las urnas para elegir a su nuevo dirigente. (AM p.10)   
 
ERIK JUÁREZ, NUEVO DIRIGENTE DEL PAN 
 
SAN  JUAN DEL RÍO, Qro. Con una diferencia de 39 votos, Erik  Juárez Luna  fue electo Presidente del Comité Municipal del 
Partido Acción Nacional (San Juan del Río) quien se comprometió a fortalecer la unidad al interior del instituto político, asó 
como a convertirse en una oposición real, con miras a recuperar el gobierno municipal en el 2012. (C p. 11) 
 

GANAN NEOS EN SJR 

Por Guillermo Contreras 
 
Érick Juárez Luna fue electo como nuevo dirigente del Comité Municipal del Partido Acción Nacional (PAN) en San Juan del 
Río, para fungir durante el periodo 2011‐2014.  
 
Durante su primera intervención como presidente del organismo político advirtió a los priístas que habrán de recuperar el 
Ayuntamiento para el próximo proceso constitucional.   “Que el PRI se cuide porque vamos por San Juan del Río y como les 
dije en un principio este comité debe ser plural, sí con gente de experiencia, pero también de gente con mucha  juventud y 
fuerza.”(PA p.5) 
 
PIDEN MUJERES EQUIDAD PARA CARGOS DE ELECCIÓN 
 
Por Zayra Velásquez 
 
Se reúnen funcionarios panistas federales, municipales y estatales encabezados por la diputada Micaela Rubio Méndez, para 
reforzar las labores en materia electoral con perspectiva de género. La cita será mensualmente y aunque la agenda política 
trata varios rubros, uno de los más importantes será el empoderamiento femenino para el 2012. 
 
Una de las propuestas, es trabajar para que la asignación de recursos políticos, cada partido político destine el 2 por ciento de 
su presupuesto en la formación y capacitación de liderazgos femeninos.(PA p.5) 
 
PRI 
 
ANALIZAN PLAN NACIONAL DE ELECCIONES (FOTO)  
 
El  dirigente  priísta  en  Querétaro,  Braulio  Guerra  Urbiola,  sostuvo  un  encuentro  con  el  presidente  del  Comité  Ejecutivo 
Nacional del PRI, Humberto Moreira. Los líderes evaluaron el Plan Nacional de Elecciones. Asimismo, Guerra Urbiola presentó 
un análisis en el cual expuso temas regionales con respecto a la estrategia para reforzar los trabajos del partido en el centro 
de la República. (DQ p.5)   
 
LEDESMA “DEBUTA” EN PRI CON JORNADA DE SALUD.  
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La  regidora  de  la  fracción  del  Partido  Revolucionario  Institucional,  Alejandra  Ledesma,  realizó  en  el  auditorio  del  Centro 
Cívico de Querétaro un encuentro donde se vieron involucradas personas del sector salud, conmemorando el 7 de abril el Día 
Mundial de la Salud. (DQ p.5)   
 
MÁS JÓVENES INTERESADOS EN LA POLÍTICA  
Por Cinthia Camacho  
 
SAN JUAN DEL RÍO, Qro. Gran participación de los jóvenes ha tenido la Confederación Nacional de Organizaciones Populares 
juvenil en el municipio, por lo que se ha dado muestra de ello gracias a los diversos proyectos que han sido planteados por la 
dirigencia municipal del PRI y que han sido apoyados para buscar beneficios entre la población, destacó Jonathan Maldonado 
Mendoza, dirigente de la CNOP juvenil. (DQ p. 10)  
 
DEBE HABER ALIANZA ENTRE GOBIERNO Y SOCIEDAD 
 
El diputado federal del PRI por Querétaro, Alfredo Lugo Oñate, convocó a la sociedad en general a realizar una gran alianza en 
la que participen ciudadanos, representantes populares y servidores públicos de todos los niveles para que juntos se tomen 
las decisiones medulares, tanto para Querétaro como para el país. (C p.4) 
 
PRD 
 
PERREDISTA QUERETANO REPRESENTANTE ANTE REGISTRO FEDERAL DE ELECTORES 
por José Luis Rodríguez Palomares 
 
El perredista queretano Eduardo Ramírez Salazar fue nombrado por la dirigencia nacional del PRD como representante de 
este instituto político ante el Registro Federal de Electores, informó Ulises Gómez de la Rosa, quien encabeza en Querétaro la 
corriente interna Alternativa Democrática Nacional, ADN, de la que forma parte el arriba citado. (DQ p.5)  
 
C 
 
 

PODER LEGISLATIVO 
PIDEN 10 MIL TRANSPARENTAR PRERROGATIVAS 
Por Daniel Martínez 
 
Con el  respaldo de 10 mil  firmas de queretanos,  el Diputado del PAN, Marcos Aguilar Vega, presentó  formalmente ante  la 
Oficialía  de  Partes,  su  iniciativa  de  ley  para  establecer  de  forma  expresa  la  obligación  de  comprobar  con  documentos  el 
ejercicio de los 170 mil pesos mensuales que cada Diputado recibe como prerrogativas. (AM p.2)   
 
PRESENTA AGUILAR INICIATIVA CON 10 MIL FIRNAS  
 
El diputado de la LVI Legislatura del Estado de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, presentó ante Oficialía de Partes, la iniciativa 
de  ley que reforma el artículo 117 de  la Ley Orgánica del Poder Legislativo para establecer de  forma expresa en el marco 
jurídico  la obligación de comprobar con documentos el ejercicio de  los  recursos económicos asignados a  los 25 diputados 
locales, bajo el concepto de prerrogativas. (C p. 6)  
 
ANUNCIA HIRAM MÁS DESPIDOS EN CONGRESO  
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El  diputado  Hiram  Rubio  García,  presidente  de  la  Mesa  Directiva  de  la  LVI  Legislatura  del  Estado,  informó  que  con  el 
propósito de continuar la política de austeridad a la que se comprometió ese poder, desde su primer año de gestión y a fin de 
eficientar su presupuesto, se determinó realizar recortes de personal. (C p. 2 y DQ p 12)    
 

OLVIDAN CONSEJO GENERAL DE CEDH 

Por Zayra Velázquez 
 
Aún cuando la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) lleva casi año y medio sin su órgano máximo de gobierno, el 
ombudsman Adolfo Ortega Osorio aseguró que ninguna  labor del organismo se ha detenido por ello,  ya que  finalmente el 
consejo interno sólo es “consultivo”.  
 
Y es que de acuerdo a la Ley de Derechos Humanos, es facultad de la Legislatura Local, nombrar a los integrantes del consejo 
interno del CEDH. Sin embargo, a la fecha siguen sin cumplir con esta responsabilidad. El diputado Ricardo Astudillo Suárez, 
antes  de  concluir  su  periodo  como  presidente  de  la  Mesa  Directiva  en  el  Congreso  del  Estado,  aseguró  que  no  dejaría 
pendientes  y que  éste  era uno de  los  temas que  saldría,  no obstante,  la  semana pasada  le pasó  la  estafeta a  su homólogo 
Hiram Rubio García y el asunto volvió a quedar en el “congelador” legislativo. (PA p. 11) 
 
ANALIZA PAN TIRAR TERNA DE LA CEIG  
 
Podría ser modificada la terna de la Comisión Estatal de Acceso a la Información Gubernamental, adelantó el coordinador del 
Partido Acción Nacional en la cámara, León Enrique Bolaño Mendoza. (C p. 6)  
 
URGE PVEM A DETENER PLAGAS FORESTALES EN LA SIERRA  
por Heidy Wagner  
 
Es necesario que fortalezcamos desde los congresos local y federal las estrategias que contribuyan a disminuir el ataque de 
plagas  y  enfermedades  en  los  bosques  del  estado,  como  es  la  adopción  de  una  política  pública  y  suma  de  esfuerzos  que 
fomente  la  incorporación  al  manejo  forestal  persistente  a  través  de  una  coordinación  interinstitucional  y  privilegiar  las 
prácticas  de  prevención  y  detención  oportuna  de  plagas  y  enfermedades,  afirmó  el  presidente  del  PVEM  en  Querétaro  y 
diputado, Ricardo Astudillo Suárez. (DQ p. 10)  
 

PODER EJECUTIVO 
LLEGARÁ PROGRESO A LA SIERRA 
por Abel de la Garza  
 
El Gobernador José Calzada Rovirosa dará inicio a la ampliación de la carretera a la Sierra Gorda beneficiando directamente a 
300  mil  habitantes  de  la  zona  y  en  general  a  todos  lo  queretanos,  ya  que  permitirá  el  flujo  más  rápido  y  más  seguro, 
detonando el desarrollo económico y turístico de la región. (DQ p. 12)  

PODER JUDICIAL 
 

INFORMACIÓN RELEVANTE 
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EN RIESGO 20 MIL SERRANOS POR OLA DE CALOR 

Por Zayra Velázquez 
 
Más de 20 mil habitantes de la Sierra Gorda están en riesgo de padecer enfermedades gastrointestinales en esta temporada 
de calor, sobre todo en aquellas zonas rurales donde no cuentan con el servicio de agua potable,  informó el diputado Juan 
Fernando Rocha Mier. Explicó que en los cinco municipios serranos (Landa de Matamoros, Jalpan de Serra, Arroyo Seco, Pinal 
de Amoles y San Joaquín), ya comienzan a resentir las fuertes olas de calor que han llegado hasta los 40 grados centígrados.  
(PA p.1) 
 

 
DESCARTA NOMBRAR A SUBDELEGADOS 
Por Carolina Sánchez 
 
Con  el  objetivo  de  erradicar  la  partidización  de  obras  y  acciones,  el  Edil  Francisco Domínguez  advirtió  que  no  nombrará 
subdelegados en el municipio de Querétaro. Aseguró que no existe obligatoriedad para su nombramiento y descartó que la 
falta de esta figura represente algún riesgo. (AM p.7)  
 
MÁS DE MIL DESPIDOS EN CUATRO MUNICIPIOS.  
 
Los recortes de personal en las administraciones municipales ha derivado en demandas laborales, que representan el costo 
de los ajustes; esto lo indicó Jorge López Portillo Tostado. Y es que el saneamiento de finanzas en los Ayuntamientos es un 
tema  que  permanece  vigente,  con  labor  especial  en  Cadereyta  que  también  ha  recurrido  al  despido  de  personal  ante  la 
“nómina inflada”, heredada de anteriores ejercicios gubernamentales. (C p. 3)  
 
TRIBUNAL MUNICIPAL PODRÍA DESAPARECER  
 
En  vista  del  análisis  que  se  hace  a  la  administración  de  Manuel  González  Valle  y  demostrado  que  no  se  sancionó  a  los 
servidores públicos en su momento, de acuerdo a las irregularidades encontradas, analizan regidores desaparecer el Tribunal 
de Responsabilidades Administrativas, pues no es un órgano que garantice transparencia”. Así lo denunció el regidor priísta y 
presidente  de  la  comisión  revisora,  Mauricio  Ortiz  Proal,  quien  aseguró  que  en  los  próximos  días,  darán  a  conocer  los 
resultados de esta auditoría. (C p. 4)    
 

URGEN A EDUCACIÓN MUNICIPAL 

Por Alejandro Caballero 
 
El  secretario  de  Desarrollo  Social  del  municipio  capitalino,  Tonatiuh  Cervantes  Curiel,  hizo  un  llamado  a  las  autoridades 
estatales y federales para que se puedan implementar programas que vayan pensados a  largo plazo en la educación de los 
niños y los jóvenes, ya que señaló la educación es uno de los pilares fundamentales para el desarrollo de las personas. 
  
Tonatiuh Cervantes dijo que ciertamente el tema de la educación es de carácter estatal y federal y que los municipios podrían 
solo  cruzarse  de  brazos  ante  las  necesidades  que  existen  pero  dijo  que  esto  no  debe  de  ser  así  que  se  deben  de  sumar 
esfuerzos para que la construcción de sistemas educativos cada vez sean mejores y pensados a futuro. (PA p.9) 
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